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日  時：平成 31年 1月 31日（木）18時 30分 ～20時 00分 

場  所：三町会農業研修センター 

対象地区：三町会 

出席人数：20名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇農地の宅地化について 

（市民から） 

 町会員が年々減少している。人口・世帯が増えない要因として農地の規制がある。規制

を緩和し、宅地化を進める対策はないか。 

 

（市から） 

・平川市の農地はほとんどが優良農地で規制がある。農地に建物を建てる際は農家住宅

または農業用施設しか建てられない。こういった規制があるため、なかなか宅地を増や

せないのが現状である。 

・優良農地の中でも、緩和区域というのを指定している。宅地に挟まれている農地が対象

で、市内に 500 町歩ほどある。図面は公表している。こういうところを民間業者が宅

地開発してくれればよいと思っている。市では、民間業者が宅地開発し、道路を通す場

合、１ｍにつき 46,000円の補助金を出している。宅地開発はできるだけ民間業者に開

発してもらうよう進めているので、ご理解をいただきたい。 

・業者が宅地開発し、道路整備をする場合の補助金の関係で補足する。市街化区域の場合

は１ｍあたり 46,000円、市街化調整区域の場合は１ｍあたり 23,000円である。 

 

〇平川市の名物について 

（市民から） 

 世界一の扇ねぷた以外に平川市を代表する名物はないものか。 

 

（市から） 

・「サガリ肉」を平川市の名物にしたいという声が挙がっているので、それを 10 市大祭

典やひらかわフェスタで販売するなど今後検討していきたい。 

 

〇大坊小学校の今後について 

（市民から） 

 大坊小学校を残してほしい。 

 

（市から） 

・今後、大規模改修の時期に入っていくが、大規模改修を行うのか、または複式学級が増
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えた場合どこかの小学校と統合するのか、地域の住民の皆さんと協議していかなけれ

ばならないと思っている。 

・今現在、大坊小学校は複式学級が一つある。生徒数は 61名である。来年度の新一年生

は 11名の予定である。昔は学区が指定されていて、住む場所によって入る学校が指定

されていたが、現在は共働きなどの影響もあり、学区外入学が増えてきている。 

・市内では、葛川小中学校、小国小中学校、広船小学校が閉校し、来年碇ヶ関小中学校は

併置校にする予定で計画している。 

・これらを踏まえ、来年検討委員会を設置して平川市のすべての小中学校のあり方を検

討し計画を立てて進めていきたいと考えている。その際は、住民の皆さんに十分説明

し、ご意見を頂戴し、ご理解を頂いたうえで進めていく。 

 

〇現在整備中の四ツ屋地区から平賀西中学校に向かう通学路について 

（市民から） 

  工事の際にできたものだと思うが、歩道側に深い水たまりが３ヶ所ほどできている。せ

っかく歩道を作ったのに車からの水はねで濡れるのであれば歩道を作った意味がない。

どうにかしてもらえないか。 

 

（市から） 

・雪が解けてから現場を確認する。 

 

（市民から） 

 歩道は自転車も通行できるのか。 

 

（市から） 

・歩行者専用の歩道であるため自転車の走行はできない。 

 

（市民から） 

 申請して自転車通行可能にしたらどうか。 

 

（市から） 

・県と協議し、結果をお知らせする。 

 

〇平川診療所の対応について 

（市民から） 

 母親の具合が悪くなり、毎回通院している平川診療所に 11時 15分頃電話したら、時 

間外のため対応できませんと言われた。診察券では 12時までとなっている。午後の部の 

時間に来てもらうか、救急車を呼ぶよう言われた。診療時間が 12時となっているのに対

応できないのはおかしいのではないか。 
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（市から） 

・お詫びしたいと思う。そのような対応を診療所がしたのであれば、きちんと指導した

い。運営委員会の中でも伝える。たとえ時間外であっても柔軟に対応するべきである。 

・平成 31年度からは訪問診療も行う予定なので、利用していただきたい。 

 

〇婚活について 

（市民から） 

 農協女性部で花嫁応援隊を作ったが、募集が少なくなかなか進展しない。テレビでやっ 

ているお見合い番組に応募したらどうか。 

 

（市から） 

・市でも婚活には力を入れているが、なかなか進まないのが現状である。商工会に委託

し、電車を活用した出会いのイベント等も行っている。一昨年からハグメグ支縁員とい

う制度を作って活動していただいている。支縁員は現在 20名ほどいる。 

・お見合い番組については、抽選となっておりなかなか当選しないと聞いている。申込み

については検討する。 

・昨年商工会に委託し、市の婚活事業として出会いの創出をお願いしたが、なかなかうま

くいかなかった。今後は他市町村での成功事例などを参考とし、色々な事に挑戦してい

きたいと考えている。農協女性部でも、何かいい意見があれば教えていただきたい。 

 

〇高齢者等の交通手段について 

（市民から） 

  循環バスが廃止になった。高齢者は買い物や通院するのに足がない。この解決方法を市

はどのように考えているか。 

 

（市から） 

・碇ヶ関地域については、タクシーを使い実験的に実施している。尾上地域についても、

弘南バスの路線が廃止となった部分について、電話で頼めばタクシーで対応する事業

を行っている。 

・今後は市全体を見ながら、どうすれば交通手段のない人に対して利便性を図れるのか

を検討していく。 

・タクシーの事業については、依頼があった際に自宅まで行くのではなく、あくまでバス

停からの出発となる。料金は区間に関わらず 200 円である。平賀地域についても、循

環する交通手段を新庁舎が完成するまでに検討していく。 

 

〇新庁舎完成後の尾上庁舎の使い道について 

（市民から） 
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 新庁舎が完成すれば、今の尾上庁舎はどうなるのか。 

 

（市から） 

・尾上庁舎は現在築 20年が経過している。市役所職員から活用方法を募集したり、尾上

地域を中心に住民の皆さんの意見も聞きながら活用方法を検討していく。活用方法が

決まり次第、それに沿った改修を行う。 

 

〇河川広場へのドッグランの創設について 

（市民から） 

 大坊河川広場には非常にいい芝生があり、犬の散歩でよく利用している。所有は県で市

が管理していると思われるが、もし可能ならばドッグランを作っていただきたい。 

 

（市から） 

・ドッグランを作るとなれば、県と協議する必要があるので担当課にこのことを伝える。 

 

〇バーベキューをする場所の確保について 

（市民から） 

 碇ヶ関地域のたけのこの里が廃止となり、バーベキューをする場所がなくなった。以前

は河川広場でやることができたが、ゴミ処理の問題で禁止となった。にぐフェス等のイベ

ントでこれから平川市のサガリ肉を盛り上げていくのであれば、バーベキューをやる場

所の提供を考えてほしい。 

 

（市から） 

・バーベキューの場所の提供とのことだが、金屋地区の市民の森や志賀坊、白岩などを活

用していただきたい。 

 

〇合葬墓について 

（市民から） 

 町会の共同墓地に墓を持っているのだが、自身に子供もなく、いずれ墓を守る人がいな

くなる。平川市には合葬墓はあるものなのか。もしなければ、ぜひ作っていただきたい。 

 

（市から） 

・お墓を守る人がいなくなってきているため、需要もあると思う。できるのかどうかも含

めて担当課と協議しながら検討したい。 

 

〇防犯カメラについて 

（市民から） 

 先日の苗生松地区での強盗事件を受けて、市では防犯カメラ等を設置したりしたのか。 
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（市から） 

・学校や運動施設などへは設置している場合があるが、各町会などの道路が映るような

防犯カメラは今のところ設置していない。 

 

（市民から） 

 今後、町会内に防犯カメラを設置する計画はあるのか。 

 

（市から） 

・市で町会各地に防犯カメラを設置する計画は今のところない。 

 

（市民から） 

 町会負担でカメラを設置して、市で補助金を出すのはどうか。 

 

（市から） 

・どのくらい要望があり、どのくらい経費がかかるのか予想がつかないが、実施できるか

どうかも含めて検討したい。 

 

〇ハザードマップについて 

（市民から） 

 洪水に関するハザードマップはどこで見ることができるのか。また、最近新たに県で洪

水浸水想定区域を発表したが、それについては反映されているのか。 

 

（市から） 

・ハザードマップは市のホームページで見ることができる。各世帯にも配布している。今

回県で発表した区域に関しては、平川市は入っていない。 

・今回発表した区域に平川市は入っていないが、2020年度までに残りの河川の区域につ

いて発表されると思うので、それを受けて市のハザードマップも見直しをしていく。 

 

 


